
 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

Nº 06/2022 - Câmara de Ensino
Aos 24 dias do mês de junho do ano de 2022, às 08:30h, em ambiente virtual devido à pandemia de
Covid-19, realizou-se a reunião da Câmara de Ensino do Centro de Engenharias - UFPel, convocada e
presidida pela Profª. Aline Tabarelli, coordenadora da Câmara de Ensino do CEng, e com as presenças
dos Professores, membros da Câmara de Ensino, elencados na lista de presença 1746477. Constatada a
existência de quórum, a Profª. Aline saudou a todos, e pediu a todos os presentes que assinassem a ata de
presença no documento 1746477. A Profª. Aline informou que a convocação encontra-se no documento
1746190 e que a reunião estava sendo gravada, dando início a mesma na sequência. 1 - Apreciação da
pauta:  Profª. Aline realizou a leitura da pauta da presente reunião, sendo a mesma apreciada pelos
membros da Câmara sem alterações e/ou inclusões e aprovada por unanimidade. 2 - Apreciação da Ata
03/2022 (Processo 23110.014996/2022-11):  Profª. Aline apresentou a todos  solicitou aos presentes que
se manifestassem, no caso de haver alguma divergência ou correção a ser realizada na Ata 03/2022.
Colocada em apreciação, a Ata foi aprovada com uma abstenção. 3 - Apreciação de projetos/ações de
ensino: 3.1 - Ação de ensino Palestra: Empreendedorismo na Engenharia Civil - O case RM Mais
Projeto Estrutural e RM Academy, código 19027 (Projeto: Ciclo de Atividades Extracurriculares
do Curso de Engenharia Civil. Processo 23110.020603/2022-08, Relator: Marília Lazarotto: A
profª. Marília fez o relato sobre a ação de ensino, a qual teve parecer favorável à aprovação. Os
membros da Câmara aprovaram a ação por unanimidade. 3.2 - Ação de ensino Visita ao Museu de
Arte do Rio Grande do Sul - Presença Negra, código 19252, (Projeto: Grupo de Estudo do CENG:
Projeto Exatas Diversidades Afro Indígena. Processo 23110.020622/2022-26,  Relator: Adamo
Araújo: O prof. Ádamo justificou a sua ausência na reunião. Dessa forma, a profª. Aline realizou a
leitura da avaliação da Ação de ensino, a qual teve parecer favorável à aprovação. Os membros da
Câmara aprovaram a ação por unanimidade. 4 - Ofertas 2022/01: Processos 23110.022339/2022-
39 (internas) e 23110.022337/2022-40 (externas)- Prof. Claudio Duarte pediu para antecipar a
apresentação de suas solicitações de ofertas para 2022/01, por questões particulares. Como nenhum dos
membros da câmara se opôs, o prof. Claudio foi o primeiro a realizar a apresentação das solicitações de
ofertas do curso de Engenharia Eletrônica, conforme memorando 11 (1745357 - externas) e memorando
12 (1746007 - internas). Prof. Claudio solicitou a correção no número de vagas de Física básica I
(11090032), pois consta no memorando 46 vagas, e o correto são 15 vagas. Profª. Marília Lazarotto
apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, conforme
memorando 21 (1747490 - externas) e memorando 22 (1749693 - internas). Prof. Felipe Leitzke
apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia Geológica, de acordo com o
memorando 113 (1751551 - externas) e memorando 112 (1751537 - internas). Relatou que o horário da
disciplina Físico-Química (15000139) foi alterado para sexta-feira a tarde (621  622  623  624). Serão
realizadas correções em algumas disciplinas no número de vagas solicitadas. Prof.
Humberto Vianna apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia Agrícola, de acordo
com o memorando 16 (1749688 - externas) e memorando 15 (1748956 - internas). Prof. Sigmar de Lima
apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia de Controle e Automação, conforme
memorando 12 (1745311 - externas) e memorando 13 (1745470 - internas). Profª. Aline
Pereira apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia de Produção, conforme o
memorando 17 (1750394 - internas e externas), estando todas as solicitações no mesmo processo
(23110.022339/2022-39). Foi alterado o número de vagas da disciplina Física Básica Experimental I, de
50 para 25 vagas. Prof. Gabriel Cardoso apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia
Industrial madeireira, de acordo com o memorando 19 (1747912 - externas) e memorando 18 (1747888 -
internas). Prof. Valmir Risso apresentou as solicitações de ofertas para o curso de Engenharia de
Petróleo, de acordo com o memorando 19 (1751952 - externas) e memorando 20 (1751953 -
internas). Prof. Daniel Palomino apresentou as solicitações de ofertas para o curso de



Geoprocessamento, de acordo com o memorando 11 (1749504 - externas) e memorando 10 (1749344 -
internas). Prof. Guilherme Höehr iniciou relatando que, para realizar o levantamento de necessidades de
demandas para 2022/01, o colegiado da Engenharia Civil adotou como critério o número de alunos
cursando as disciplinas pré-requisito. Caso seja utilizado o número de alunos para a divisão das vagas
docentes (Edital nº 02/2022 - Processo 23110.013361/2022-98), o curso de Engenharia Civil poderia ser
prejudicado, sendo dessa forma necessário solicitar revisão de vagas solicitadas por disciplina. Relatou
também que, quanto aos horários, o D.A. da Engenharia Civil apresentou ao colegiado o resultado de
uma pesquisa de intenção de matrícula nas disciplinas, a qual 145 alunos do curso responderam, e
dessa forma, a necessidade de vagas se aproxima da realidade. Também falou que o D.A. da Engenharia
Civil solicitou ao colegiado que, as disciplinas do 8º, 9º e 10º semestre as quais não houvesse conflitos
de vagas, possam ser ofertadas a noite, para que os alunos tenham disponibilidade de fazer o estágio
profissionalizante e assim, concluir o curso dentro do período hábil. Após estes relatos, o prof.
Guilherme Höehr iniciou a apresentação das solicitações de ofertas para o curso de Engenharia Civil, de
acordo com o memorando 47 (1751652 - externas) e memorando 48 (1751851 - internas). Prof.
Guilherme relata sobre um fato importante, referente às medidas sanitárias mínimas necessárias para
prevenção do contágio por COVID-19. Relatou que, devido a atual situação sanitária, seria interessante
ter um número reduzido de alunos por turma, e que o colegiado da Engenharia Civil pretende colocar
essa medida em prática, para atender às recomendações mínimas. Prof. Aline Tabarelli relata que
houveram questionamentos referentes ao número de vagas nas turmas, visto que as turmas do NUB
geralmente são turmas grandes, e com muita procura dos alunos, sendo que, segundo a Portaria 942, de
23 de maio de 2022, Art. 7º - "Na presença simultânea de três (3) casos confirmados de COVID-19 em
uma turma, as atividades presenciais da turma serão imediatamente interrompidas por dez (10) dias,
devendo ocorrer as atividades de maneira remota ou serem recuperadas posteriormente". O diretor do
CEng, prof. Bruno Müller, foi convidado a participar da reunião para falar a respeito dessas questões.
Assim, o prof. Bruno Muller inicia sua fala a respeito dos espaços físicos e aos protocolos sanitários.
Sobre os espaços, relatou que neste momento podem ser feitos questionamentos à Reitoria a respeito,
mas que não podemos estabelecer definições. Em relação ao NUB, o prof. Bruno relata que essa questão
é mais delicada, pois como estamos planejando semestre ímpar, haverá ingressantes, o que faz com que
as turmas sejam maiores. Devemos assim, buscar junto à Reitoria, possíveis soluções e/ou alternativas.
Prof. Aline Pereira fala que houveram muitas questões na reunião do colegiado da Engenharia de
Produção, pois os professores estão com muitas dúvidas em relação ao retorno presencial. Prof. Bruno
diz que em algumas disciplinas há a possibilidade de dividir a turma, caso haja a necessidade de abrir
um número elevado de vagas. Profª. Luciana Piovesan expõe sus preocupação em relação ao Art. 7º
da Portaria 942, de 23 de maio de 2022, pois não haveria tempo hábil para recuperar aulas suspensas por
confirmação de casos de COVID-19 na turma. Prof. Sigmar de Lima alerta a todos quanto ao número de
vagas das turmas, pois, se há possibilidade de alocar mais alunos na sala, os alunos podem recorrer ao
COCEPE e, dessa forma, conseguir que haja o aumento nas vagas da disciplina. Houve mais
posicionamentos referentes as dúvidas apresentadas. Prof. Bruno comunica a todos que, a profª.
Angélica Cirolini está desligada da UFPel desde o início da semana. Nada mais havendo a tratar, a Profª.
Aline Tabarelli deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Claudia de Oliveira Farias, lavrei
a presente Ata, que, após aprovada, será assinada por mim e pela Coordenadora da Câmara de Ensino.

Documento assinado eletronicamente por CLAUDIA DE OLIVEIRA FARIAS, Assistente em
Administração, em 08/11/2022, às 09:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ALINE TABARELLI, Chefe, em 08/11/2022, às 10:27,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13
de novembro de 2020.
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